

EDITORIAL

José Alberto Nieto Rojas

Universidad UMECIT, Panamá

rectoria@umecit.edu.pa

Agradecemos a nuestros articulistas, a los lectores y al comité editorial, porque gracias a todos ellos tenemos la posibilidad de un nuevo fascículo de nuestra revista científica en educación Dialogus, que esperamos sea de gran aporte y del agrado de nuestra comunidad académica UMECISTA y de la comunidad académica seguidora de los temas de investigación.

Como Rector de la Universidad Metropolitana de Educación, Ciencia y Tecnología (UMECIT), me complace tratar un tema de vital importancia en la actualidad: la transformación digital en la educación superior.

Vivimos en una era donde la tecnología avanza a un ritmo vertiginoso, transformando cada aspecto de nuestras vidas, incluida la educación. Es imperativo, entonces, que las instituciones educativas se adapten a estos cambios para preparar a los estudiantes para el mundo en que vivimos y el que viene.

En UMECIT, seguimos avanzando y liderando estos procesos disruptivos; hemos dado un paso significativo hacia esta transformación al asociarnos con EON Reality. Esta colaboración nos permite integrar tecnologías de realidad aumentada y virtual impulsadas por inteligencia artificial en nuestros programas educativos. La incorporación de la plataforma EON-XR revolucionará la manera en que impartimos educación, transformando el contenido tradicional del aula en experiencias inmersivas de realidad extendida. Esta herramienta será accesible en diversos dispositivos, lo que democratizará el acceso al aprendizaje inmersivo y representará un salto cualitativo en nuestra metodología de enseñanza, generándonos una profunda alegría y entusiasmo al hacer cada día más atractiva nuestra metodología de enseñanza.

La importancia de la transformación digital en la educación superior radica en su capacidad para preparar a los estudiantes para un mercado laboral y una sociedad cada vez más digitalizados. Las tecnologías emergentes, como la realidad aumentada y virtual, no solo enriquecen la experiencia educativa, sino que también brindan habilidades prácticas y conocimientos relevantes para los desafíos del futuro. Además, esta transformación facilita un aprendizaje más personalizado y adaptativo, permitiendo a los estudiantes explorar y aprender a su propio ritmo y según sus intereses.

En UMECIT, entendemos que la transformación digital también implica desafíos. Uno de los más significativos es garantizar la equidad en el acceso a estas tecnologías. Como institución comprometida con la equidad social, trabajamos incansablemente para que todos nuestros estudiantes, independientemente de su trasfondo socioeconómico, puedan beneficiarse de estas herramientas educativas avanzadas. Este compromiso se alinea con nuestro enfoque humanista y nuestra responsabilidad social, elementos fundamentales de nuestra identidad institucional.

Otro reto importante es la formación y adaptación continua de nuestro cuerpo docente a estas nuevas tecnologías. Es esencial que nuestros educadores no solo dominen estas herramientas, sino que también integren pedagogías innovadoras que maximicen su potencial. En UMECIT, estamos comprometidos con el desarrollo profesional continuo de nuestros docentes, asegurando que estén a la vanguardia en la aplicación de estas tecnologías en el aula.

Aun así, como institución, venimos trabajando durante los últimos 20 años en la adopción de la tecnología y la virtualidad en la educación superior en Panamá, ofreciendo unos modelos educativos que combinan las aulas físicas y virtuales.

Nuestro compromiso con la innovación y el crecimiento continuo se refleja en la renovación de nuestra imagen institucional, que ahora se proyecta en el horizonte de la era digital. Esta nueva identidad visual simboliza nuestra evolución y adaptación a las necesidades del futuro de la educación, destacando la importancia de la tecnología accesible y la internacionalización de nuestra marca.

Es por ello que, como líderes que buscan transformar a la sociedad a través de la educación, entendemos que la transformación digital en la educación superior no es solo una tendencia, sino una necesidad imperante para preparar a los profesionales del futuro.

Todos los UMECISTAS estamos orgullosos de estar a la vanguardia de esta transformación, asegurando que nuestros estudiantes no solo adquieran conocimientos, sino que también desarrollen las habilidades necesarias para prosperar en el mundo que viene.

Me gustaría cerrar esta editorial haciendo un llamado a todos los miembros de nuestra comunidad educativa y a la sociedad en general para trabajar unidos en pro de la educación,

manteniéndola siempre actualizada y alineada con las últimas tendencias, especialmente en el ámbito de la transformación digital.

Es esencial que abracemos la tecnología como una herramienta poderosa para enriquecer los procesos de enseñanza y aprendizaje. Los invito a sumarse a este esfuerzo colectivo para asegurar que la educación siga siendo un motor de cambio y desarrollo, adaptándose continuamente a las necesidades de nuestro mundo en constante evolución.

Estudiantes y profesores, los invitamos a que postulen sus trabajos de investigación para ser publicados en nuestra revista Dialogus y encuentren en ella un medio valioso para dar a conocer sus aportes en materia de educación; ya que la educación, al fin y al cabo, es el pilar fundamental sobre el cual se construye una sociedad más informada, capacitada y resiliente frente a los retos del futuro.